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DISCOURS HOMMAGE AU DOCTEUR ANDRÉ FAUVEL 
 

Jeudi 30 mars 2023 
 
Merci Père Lefèvre, Père Antoine pour cette très belle messe dans cette église 
qu’André Fauvel aimait tant. 
 
C’est un plaisir et un honneur de vous voir si nombreux pour cet hommage que nous 
lui rendons. 
 
Merci à son épouse Josette, accompagnée de sa fille Isabelle et de sa petite-fille, 
Valentine, d’être parmi nous. 
 
Vous aurez trois interventions. La mienne, puis celle d’Alain Bertaux qui fût son 
Directeur Général des Services durant 31 ans et celle de  François Lebrun qui a succédé 
à André Fauvel à la présidence du Syndicat Mixte du Plateau d’Heuland. 
 
Le confinement et la remise en route de la commune nous ont empêché de le faire plus 
tôt. Aujourd’hui le Parc est rénové, digne de toi André et nous te rendons hommage. 
 
Merci Annie Dubos, Nicolas Granger, Alexis, Eric et toutes les équipes municipales 
d’avoir magnifier le parc. 
 
Qui est André Fauvel ? 
 
André Fauvel est né à Meslay le 12 juin 1926 en Suisse Normande. Il a fait ses études à 
l’Institution Sainte Marie à Caen et ses études de médecine à Paris. Il voulait être 
médecin comme son grand-père. Vous voyez déjà sa ténacité, sa volonté. 
Un trait de caractère essentiel chez André Fauvel. 
 
Si je devais décrire André, je dirais :  
 
Discret, bienveillant, un caractère bien trempé. La volonté d’aider l’autre. 
André disait « servir c’est de famille », servir en tant que médecin de famille, à la mairie 
pour les houlgatais et pour le personnel communal. 
 
Il visse sa plaque de médecin en 1954, en remplacement du Dr Flamant qui est parti 
faire une spécialisation. 
 
Il disait de lui pour se présenter : Médecin de famille, accoucheur à domicile. 
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En 1965 il entre au conseil municipal et devient 1er adjoint de Monsieur CAPPELIEZ  
jusqu’en 1977. 
En 1977, il est élu maire et le restera jusqu’en 2008, 31 ans. 
2016    : il est nommé, par le Préfet, Maire Honoraire 
 
André Fauvel, et la politique 
 
Il avait ses idées, mais ne les affichait pas. « Je n’ai jamais dirigé Houlgate avec des 
œillères politiques ». 
Qui est de gauche, qui est de droite au conseil, je ne sais pas. Un maire est d’abord là 
pour écouter les gens, rendre service au plus grand nombre avec loyauté. 
Je dirais d’André Fauvel que c’était un homme d’apparence un peu austère. Un peu 
bougon, mais derrière cela il y avait un cœur fabuleux. 
Le médecin priorise. Entre une épitaxie, « un saignement de nez », et une hémorragie, 
on s’occupe en premier du plus grave : l’hémorragie. 
 
Il était au chevet de ses malades comme de sa ville. Avec une même attention. Et 
toujours aller à l’essentiel. Il avait un véritable amour pour sa Ville, un engagement 
fabuleux pour les personnes et Houlgate. 
Quand il voulait quelque chose, il était déterminé, il était dur comme un roc. 
 
Un exemple parmi tant d’autres : La résidence hôtelière « Pierre et Vacances », si elle 
existe on peut affirmer qu’il la voulait. 
 
Agile, l’entreprise Patrelle est détruite par le feu à Merville Franceville. Connaissant 
bien Jeanine et Claude Patrelle, il fait tout pour les installer à Houlgate où l’entreprise 
est toujours. 
 
André Fauvel avait fait sienne de la maxime d’Emile Girardin de 1852 « gouverner c’est 
prévoir et ne rien prévoir, c’est courir à sa perte » 
 
Il aimait sa perle, Houlgate, il aimait qu’elle brille mais surtout qu’elle ne ressemble pas 
à ses communes voisines ; 
 
André Fauvel disait : Houlgate 2000 habitants l’hiver, 25.000 l’été et 365 villas qui ont 
plus de 100 ans, plus d’un siècle (avec le mot siècle pour lui tout était dit). 
 
Comme pharmacien, j’ai travaillé en collaboration avec lui pendant plus de 15 ans en 
tant que médecin et en tant que conseiller général depuis 1998 jusqu’en 2007. 
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Avec son empathie naturelle et la volonté de bien faire, André Fauvel terminait ses 
consultations à domicile souvent tardivement. Il n’était pas rare qu’il m’appelle de chez 
son patient pour porter un médicament en urgence pour une personne qui ne pouvait 
pas se déplacer. 
 
Rappelez-vous à l’époque, il n’y avait pas de téléphone portable. 
Il affirmait et en était très fier : « Je ne me rappelle pas avoir refusé un appel 
d’urgence ». 
 
André Fauvel avait cette bienveillance pour sa ville, ses patients mais aussi pour le 
personnel communal. 
 
Il y a prescription maintenant, je peux vous le dire. A l’époque où il n’y avait pas le 13ème 
mois et même après, il distribuait à chacun des employés communaux une enveloppe 
pour Noël, alimentée par ses indemnités. 
 
Ça c’était lui. 
 
Il m’a appris à respecter et comprendre les associations, à les mettre en valeur. Et 
également la probité et le courage de soutenir les décisions prises en conseil municipal. 
 
La nécessité absolue de siéger au conseil d’administration du SDIS 14 (Les Pompiers). Il 
fallait construire une caserne, il l’a fait, avec mon aide et en tant que conseil général. 
Je peux vous affirmer qu’il a pérennisé le maintien des sapeurs-pompiers à Houlgate. 
 
André Fauvel a inspiré notre maxime. 
 
Le charme discret d’une commune familiale et patrimoniale….. nous y avons ajouté  
mais résolument tournée vers l’avenir. 
 
Pour le « résolument tournée vers l’avenir », il avait tout préparé. 
 
Prenez le parking de l’école, l’espace était là, la mise en œuvre a été facile à réaliser. 
 
Dans les années 70, Il acquiert un délaissé de la SNCF pour installer le central 
téléphonique de France Télécom. C’était pour permettre un déploiement du téléphone 
plus rapidement. 
 
Aujourd’hui, en réinstallant la pétanque houlgataise au motoball, où il y avait de la 
place, dans de meilleures conditions, il va nous permettre d’ouvrir un cabinet médical 
de 600 m², avenue de l’Europe sur ce délaissé. 
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La réserve foncière qu’était le camping municipal que nous avons valorisé tout en 
gardant la propriété du terrain, c’est encore lui. 
 
Il avait compris l’importance des réserves foncières et cela pendant tous ses mandats. 
 
Une délibération prise à l’unanimité de son vivant en 2008, en conseil municipal prouve 
le respect et l’admiration des Houlgatais pour son action en nommant cet espace Parc 
André Fauvel de son vivant. 
 
Quand il était content, il bougeait ses épaules et le devant du corps en souriant. Et là 
vous saviez qu’il était très satisfait. 
 
 
 
Il n’était pas peu fier de Daniel, son frère cadet, qui était son jumeau municipal, Elu 
comme lui en 1977 et qui raccrochera l’écharpe tricolore en 2008 en même temps que 
lui. 
Elu Maire de Fontaine le Pin, commune de 330 habitants, du pays de Falaise, Daniel 
disait de lui-même qu’il était : « paysan et fier de l’être ». 
 
Je cite un article de Jean-Jacques Lerosier paru dans le journal Ouest France en 2008 : 
Un même quotidien de maire pour les 2 frères. Mais, renchérit Daniel le sourire 
malicieux, on ne vit pas dans le même monde. Mon frère André et moi, ce sont deux 
facettes de la société. 
Fontaine le Pin, c’est rural et ouvrier. Houlgate, c’est urbain et balnéaire. 
 
 
André Fauvel était émotif et je suis certain qu’il aurait redit les mêmes paroles qu’en 
2016 lors de son honorariat. 
 
Je le cite : « Je ressens une réelle confusion devant tant d’honneur, déclamant ensuite 
son engagement social et finissant par « J’ai toujours fait mon possible dans l’intérêt 
général » et j’ajouterai : Et pour Houlgate. 
 


